

FAMILIENZENTRUM HIPPOLYTUSGARTEN ERÖFFNET TROISDORF ERHÄLT NEUEN KINDERGARTEN

Ein neuer Nukleus für die Gemeinde: Vergangenes Wochenende wurde in Troisdorf, nahe Bonn, das katholische Familienzentrum Hippolytusgarten eröffnet – ein Projekt der Stuttgarter Architekten ATELIER BRÜCKNER. Das Gebäude beherbergt einen Kindergarten und ein Familienzentrum. Troisdorfs Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski lobte die Architektur als „außerordentlich gelungen“. Man könne der Kirchengemeinde für diesen in sich stimmigen Neubau nur gratulieren, so Jablonski am Samstag, 28. September, in seiner Festrede.

Das 750 Quadratmeter große Gebäude schmiegt sich im Süden an die Bebauungsgrenze des Grundstücks an und öffnet sich nach Norden in Richtung einer geschützten Grünfläche. „Die Lage des Baugrundstücks war eine Herausforderung – zumal für einen Kindergarten“, sagt Jannis Renner, Projektleiter im ATELIER BRÜCKNER. Eine vielbefahrene Bundesstraße und eine Bahntrasse führen direkt vorbei. „Für uns war klar, dass wir den Kindern einen geschützten Ort bieten wollen: Die südliche Außenmauer haben wir als akustischen und visuellen Schutz ausformuliert“, so Renner. „Eine Holzlamellenfassade sorgt für die notwendige Privatsphäre und Geborgenheit.“ Im Innenraum wird die Lamellenfassade als Holzbekleidung weitergeführt und bindet so Außen- und Innenraum zusammen. Das Gebäude wirkt hell und offen. Prägend für das Raumgefühl sind warmes Buchenholz und das Tageslicht, das durch die großzügigen Glastüren, Fenster und Oberlichtbänder fällt. Farb- und Materialgestaltung halten sich bewusst zurück.

Der Kindergarten verfolgt ein teiloffenes Konzept, auf das die Architektur mit einer flexibel bespielbaren Raumstruktur antwortet: Die Kinder sind festen Gruppen zugeteilt, sie können aber im Tagesverlauf frei entscheiden, wo und mit wem sie spielen und welche Angebote sie nutzen möchten. Die Gruppenräume wandeln sich zu Themenräumen. Offen gestaltete Umkleibereiche und kleinere, introvertierte Nebenräume ergänzen das Raumprogramm. Die Umkleiden liegen den Gruppenräumen gegenüber. Eine Bewegungsachse erschließt den eingeschossigen, abgewinkelten Baukörper. Im Zentrum liegt der offene „Marktplatz“, ein Gemeinschaftsraum und Treffpunkt mit integriertem Frühstücks- und Spielbereich. Sämtliche Aufenthaltsräume sind zum Park hin orientiert. Im mehr als 6500 Quadratmeter großen Außenbereich stehen den Kindern eine Spielfläche im befestigten Innenhof, eine Wiese, ein Spielplatz sowie ein weitläufiger, naturbelassener Abenteuerspielraum zur Verfügung.

ATELIER BRÜCKNER GMBH
KREFELDER STRASSE 32
70376 STUTTGART | GERMANY

PRESSE UND KOMMUNIKATION

CLAUDIA LUXBACHER
T. +49 711 5000 77 126
PRESSE@ATELIER-BRUECKNER.COM

WWW.ATELIER-BRUECKNER.COM

Das Familienzentrum Hippolytusgarten ist Teil eines neuen Ensembles, zu dem das nördlich angrenzende Kirchengebäude St. Hippolytus und das Gemeindezentrum Hippolytushaus gehören. Dieses Pfarrzentrum befindet sich derzeit in Bau. Es wurde – ebenfalls von ATELIER BRÜCKNER – als neuer Stadteingang für Troisdorf konzipiert. Die Eröffnung ist für Anfang 2020 geplant. Familienzentrum, Pfarrzentrum und Kirche bilden architektonisch wie sozial eine Einheit: ein Zentrum für die katholische Kirchengemeinde in Troisdorf und für die gesamte Stadt.

KONTAKT FÜR PRESSEANFRAGEN

Zoe Nann
ATELIER BRÜCKNER
Presse- und Kommunikation
Krefelder Straße 32
70376 Stuttgart | Germany
T. +49 711 5000 77 126
presse@atelier-brueckner.com
www.atlier-brueckner.com

ATELIER BRÜCKNER GMBH
KREFELDER STRASSE 32
70376 STUTTGART | GERMANY

PRESSE UND KOMMUNIKATION

CLAUDIA LUXBACHER
T. +49 711 5000 77 126
PRESSE@ATELIER-BRUECKNER.COM

WWW.ATELIER-BRUECKNER.COM